
大吉林网 www.dajilin.com
2016 年 11 月 1 日 星期二

娱乐A04
编辑：姜迪 | 美编：王春卉 | 责校：李传富

不少艺人的微博简介中都会留下“工作请联系
XXXX”的字样，这里所说的“工作”，除了接演影视剧
之外，大多是指商演。对于歌手而言，出专辑、开演唱会
是大工程，耗时劳心费钱，也不是每个艺人都有能力办
到的，商演，才是为歌手创收的工作常态———当然，这
类商演不光歌手可以参加，演员也可以；当然，这类商
演也不只在北上广等一线城市， 三四线城市或许才是
更大的战场。

大明星也会接商演
如今的所谓“商演”，指的不仅仅是或大或小的拼

盘演唱会，还包括企业庆典、剪彩活动、出席代言，甚至
是夜店演出。不止在大城市，三四线城市由于对明星的
期待值更高，因此更是商演之富矿，对于一些名气相对
有限的艺人，商演甚至是他们维持生计的唯一来源。

很多人觉得在一些叫不出名字的小城市走穴演出
很 low 的，但用几首歌的时间换取的真金白银，对明星
来说可谓性价比超高。 从当年乐坛小天后变身成商演
一姐的萧亚轩，在没有新的音乐作品的情况下，凭借商
演也能保持年入数千万。据记者统计，去年萧亚轩总共
接了 65 场商演，仅 10-12 月就有 25 场，其中不乏舞美
简陋的小演出、地产开盘等活动，也因为在商演上的勤
快表现， 萧亚轩成为 2015 年台湾艺人收入榜的季军，
仅次于周杰伦和王力宏。

而贵为昔日天王的黎明， 也成了四大天王中唯一
接商演的人。 2014 年，他曾为惠州某楼盘站台，此前还
曾前往郑州、成都、贵阳、合肥、湛江、韶关、长沙东安县
等地参加商演。

选秀歌手是三四线商演主力军
如果把娱乐圈比喻成商品市场，艺人比喻成商品，

会发现一、二级市场的机会大多留给了当红明星，而其
他艺人只能向三、四级市场下沉，他们多出现在你从未
去过的小城市，与你不熟悉的品牌合作，娱乐新闻中听
不到他们的声音，但他们也能凭此过上不错的生活。

一位资深业内人士告诉记者，一线大牌如周杰伦、
张学友、陈奕迅、五月天等是演唱会票房保证，个唱的
落地价都是千万元级，个人演唱会的门票也会很贵，少
量低价票在开票后立刻被抢购一空， 剩下的都是数百
到数千的高价票，因此，大牌的个人演唱会基本都会集
中在一、二线城市。

三四线城市的观众也想见大咖怎么办？也可以，比
如看拼盘演唱会。艺人在参与拼盘演唱会的时候，向演
出商收取的是商演价，周杰伦、张学友、陈奕迅商演价
都在 120 万以上，一般会是压轴登场，只唱三首歌。 一
个大牌搭上一些中小咖， 这样会大大降低演出商的成
本，而由于一次能够看到很多明星，这种演出形式在三
四线城市也颇受欢迎。

三四线城市是大市场
明星的结构也是一座金字塔， 塔尖上的当红明星

占据了各种优势资源，去和他们竞争，位于塔基的明星
显然太吃亏了，这种深入三四线城市“到农村去，到边
疆去” 的商演模式是一种差异化竞争———听起来有些
low�，但从赚钱速度来看并非如此。

而从营销角度来看，小城市明星资源稀缺，群众对
明星更加渴望，消费能力强且爱跟风，并且长远来看，
三四线城市依然是可持续发展的大市场， 之于非当红
艺人，简直是天作之合。 / 腾讯娱乐

据网易娱乐 上周六晚，《我的新衣》第九期带来
了“冬季恋歌”主题时装秀，嘉宾以及设计师用服饰
诠释冬季恋人的温馨感， 本场有不少设计师都挑战
了高科技材料的运用，并纷纷助力“女神”们获得高
价，获得本场“幸运之星”的吴昕，更当场高呼科技
改变命运！

而今年有着“时尚奥斯卡”之称的 Met�Gala 主题
也是“科技时代的时尚”，近年来各大品牌服装的高
科技元素运用已经是潮流， 而作为国内首屈一指的
时尚节目《我的新衣》则再次成为时尚引领者，将时
装界潮流带给普通中国大众。

本场“滑雪达人”王丽坤则带来了户外滑雪羽绒
服， 以银色为主色调的运用， 非常有未来感和科幻
感， 设计师就希望一改过去户外服装臃肿以及与漂
亮无缘的形象，将户外服饰做得更加时尚更加酷，而
高科技的运用，也能在保证时尚的前提下，兼具服装
的功能性：该服装有一项特殊功能，就是能够把人体
的红外线再次反射回去，给身体二次加温，能让穿着
服装的人无比温暖， 所以王丽坤身上的羽绒服才显
得轻薄而不臃肿，如此匠心设计也获得买手好评。

据新浪娱乐 上周日晚， 东方卫视大型原创音乐
挑战节目《天籁之战》， 进行了第三场激烈的星素对
决。 面对 7 位实力超凡的素人挑战者，“天籁唱将”的
队伍中又添一位实力队友曹格。 他以一首《潇洒走一
回》热力开场，发挥稳定。

随后莫文蔚、费玉清、华晨宇又屡放大招，全新改

编的《老男孩》、《隐形的翅膀》《我的滑板鞋》都获得
了极度好评。 然而令人遗憾的是，赛前就害怕被“做
掉”的费玉清，不巧被自己言中，惜败给了对手任柏
儒。 而这也意味着，又多一位素人挑战者荣登天籁塔
顶。

与“小哥”一样喜欢唱抒情的“老任”，粗犷的嗓
音中饱含着遗憾和忧伤。 在他缓缓低迴的吟唱中，
大家也进入到了他动情歌唱的情境之中，连莫文蔚
都边听边流泪：“太让我感动了。 ”最终，老任歌声背
后的故事也深深地打动了现场的众多观众，成功地
从抒情歌王费玉清手里拿到了晋级天籁塔顶的“金
话筒”。

对此，费玉清大方表示：“这节目就是让素人圆
满的舞台，谁赢谁输都不是目的。 ”对任柏儒的演唱，
费玉清也给予了肯定：“最让我惊喜的是他后面的改
编，《在水一方》 中接了一段《船歌》。 好的声音太多
了，但有故事的声音太少了。 ”

录制结束后，任柏儒就从苏州赶回了北京，回到
他在后海工作的酒吧正常演出，一如往常。他的听众，
甚至他的同事，都不知道他在前一天刚刚赢了“乐坛
常青树”费玉清。“老任”说他喜欢《天籁之战》的舞
台，因为在那一刻，全场的观众都心无旁骛的只静静
的听他歌唱。但生活仍要继续，他这个年纪，早已懂得
了浮华虚名有时候不过是赘饰，只要每天可以好好唱
歌，可以做自己喜欢的事，舞台是无分大小的，是在哪
里更是无所谓的。

三四线城市商演实录
明星年入千万不是梦

唱哭莫文蔚，唱赢费玉清

“老任”重回酒吧
不改音乐初心

红外线羽绒服有未来感和科幻感
王丽坤服装兼具时尚与温度

成龙黄子韬王凯三十六计玩火车
据腾讯娱乐 100 吨的蒸汽火车头， 成龙要带着一

个“业余”的队伍，在高速行进中完成扒、跳、打、撞等
高难度动作———这一次，《铁道飞虎》要干票大的。

昨日，由丁晟导演，成龙、黄子韬、王凯、王大陆、
桑平、吴永伦等主演的动作喜剧《铁道飞虎》第一次集
体亮相，虽然很早就公布了主创阵容，但电影里的头
号庞然大物———“100 吨的蒸汽火车” 一直都没露真
容，而发布会上，铁道飞虎号火车头撞出大屏，气势非
凡。 有趣的是，这样巨大的火车头在设计上却是色彩
鲜艳，萌感十足，动漫风颇浓。“《铁道飞虎》是一部很
颠覆的动作喜剧， 因此火车的设计也相对较大胆一
些”，丁晟说。

《铁道飞虎》是成龙第一次与这么多小鲜肉合作，
关系却好的像一家人，几人发布会上你一言我一语互
相调侃仿佛一场脱口秀。 作为飞虎队年龄最长的一
员，大哥却是最活泼好动，不仅唱歌跳舞，秀山东话，
更是亲自贡献了大量表情包。

发布会上黄子韬多次使用“就是干”形容拍摄这
部电影的感受。 黄子韬表示拍摄时浑身长满了水痘：
“特别痒，有时候都痒到想发脾气，但想想没有什么是
不能坚持的。 ”王凯也毫无偶像包袱，自曝拍摄骑马追
火车“屁股都磨破了，别人都以为我得痔疮了。 ”王大

陆则经历被火烧、被冰冻得冰火两重天。 12 月 30 日，
《铁道飞虎》 将作为本年华语电影最后一部大片压轴
上映，这也是成龙获得奥斯卡奖后的首部公映作品。

成龙坦言，这次不太一样的是“重团队，轻个人”，
与以往作品里的孤胆英雄不同， 这次化身一帮小人
物。《铁道飞虎》是成龙与丁晟的第三次合作，“我们没
事就在一起聊电影，这事我们两个日常的乐趣 ，《大兵
小将》《警察故事 2013》都是我们聊出来的。 ”成龙说。

“第一次和丁晟聊，我们就达成共识，火车戏，大
家都想看上火车，但我们不能追着火车跑两步，跐溜
一下就跳上去了”，成龙说，大家为了把这几场戏拍牛
逼点，大脑和身体都掏空了。 滑板扒火车、滑梯扒火
车、竹竿扒火车———还好，这些看起来匪夷所思又不
可能完成的动作，也都完成了。“滑梯扒火车，是把飞
虎队从一个大山头用一个滑梯顺到火车上，如果我们
计算不好时间， 演员可能就会被卷到两截车厢的中
间”，丁晟回忆，扒火车的戏，每一条都是精心准备，也
不敢多拍，生怕片场出意外。

据悉，《铁道飞虎》为了可以拍到真正的蒸汽火车
头，一直在零下 20 度的东北拍摄，整个拍摄队伍 1000
余人，为此还重新搭建了一个火车站，除了扒火车，更
有撞火车、炸大桥的戏。

据搜狐娱乐 取材于真实事件的电影《深海浩劫》，
由拍摄过《超级战舰》的好莱坞著名导演彼得·博格执
导，《变形金刚 4》、《偷天换日》、《泰迪熊》男主马克·沃
尔伯格实力加盟，同时力邀《移动迷宫》迪伦·奥布莱
恩、 金球奖最佳女主角吉娜·罗德里格兹、 凯特·哈德
森、老戏骨库尔特·拉塞尔和坐拥两座奥斯卡金人的约
翰·马尔科维奇联袂出演。在该片今日发布的定档预告
中，男主角马克·沃尔伯格出镜宣布电影将在 11 月 15
日跟中国观众见面。

在预告片开头，男主角马克·沃尔伯格便出现在镜
头中，以一个“耿直”的角度跟大家问好，如此直男的
“自拍”水平，加上帽子掩盖不住的狂野发型和蓄起的
胡须，不禁让人觉得马克的“直男度”达到了峰值。不出
所料，“耿直” 的马克·沃尔伯格在跟大家问好后说道：

“你可能看过我出演的《变形金刚》或者《泰迪熊》，但
这次的新片《深海浩劫》将呈现一个不同的我”，并表示
这部电影取材于真实事件，还原了 2010 年墨西哥湾的
惊世灾难，希望大家在 11 月 15 日去影院多多支持，并
在最后用中文向大家说道“谢谢”。 但与之前讲话的正
式感不同， 也许是对中文不熟悉， 马克竟然稍显“羞
涩”，搭配上如此粗犷造型，竟也触动大家萌点。

《深海浩劫》15 日上映
马克·沃尔伯格秀中文


